

Cipolletti, 2 de mayo de 2018
Nota CAFI 26.18

Al
Sr. Ministro de la Agroindustria
de la Nación Argentina
Dr. Luis Miguel ETCHEVEHERE
S / D

De nuestra mayor consideración:

Nos comunicamos con usted con el fin de transmitirle nuestra profunda preocupación y los gravísimos efectos que está ocasionando la interrupción de la prestación de los servicios de inspección del SENASA para las exportaciones de manzanas y peras de nuestra región, como consecuencia del conflicto que se vive en esa institución.

Esta situación impacta en todas las exportaciones, por un lado, en aquellas a países con protocolos fitosanitarios específicos y sistemas de mitigación de riesgos para los cuales intervienen los técnicos del SENASA realizando muestreos e inspecciones previas a la exportación (ej. USA, Brasil, México, Perú, Israel, China, etc.) y por otro por la falta de emisión de los certificados Fitosanitarios Internacionales.

Esto generó y genera un efecto comercial enorme, dado que imposibilita aprovechar ventanas comerciales que se cierran en los próximos días para nuestras exportaciones, como en los casos de los mercados de Estados Unidos (dado que en las próximas semanas inicia la cosecha de su propia pera) o en el caso del Hemisferio Norte.

Pero además, esa fruta que no se exportará a esos mercados, representarán una sobreoferta para otros destinos, con la consiguiente caída de precios, a lo que se suma la falta de cumplimiento de compromisos internacionales y el efecto de afrontar costos asociados.

Esta imposibilidad de exportar en tiempo y forma afecta unas 11.000 toneladas de manzanas y peras (más de 350 camiones y unos 320 contenedores), es decir, más de U\$S 10 millones de exportaciones, cifra desorbitante para una economía regional en crisis, que está haciendo todos los esfuerzos para ponerse de pie.

Por tal motivo, apelamos a la máxima predisposición de las partes para que en lo inmediato se restablezcan los servicios del SENASA y así retomar el normal proceso de exportaciones y evitando incrementar el perjuicio que ya se está causando a la fruticultura regional, por lo que solicitamos su intervención en lo inmediato para lograr tal objetivo.

Desde ya agradecidos y al aguardo de noticias favorables, le saludamos atentamente,



Lic. Marcelo Loyarte
Director Ejecutivo